

LA LIBERTAD

SEMANARIO INDEPENDIENTE Y DE INTERESES LOCALES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0'25 pesetas.
Fuera, trimestre. 1

Número suelto 5 céntimos.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

San Jorge, núm. 25

Anuncios á precios convencionales.

POR LA LIBERTAD

Aunque ostentamos el título de independientes, no nos hemos recatado para decir que somos liberales y demócratas. Con estos títulos aparecimos desde el primer día y con estos títulos seguimos laborando por el bien de nuestra patria. Nosotros honrada y sinceramente creemos que dentro de aquellos principios caben todas las reformas justas, útiles y necesarias que la opinión reclama para el bien general, y á dichos principios sometemos la norma de nuestras aspiraciones y de nuestros deseos.

Por la libertad han reñido nuestros padres las grandes batallas políticas del siglo pasado; y la libertad fué la gran conquista del pueblo conseguida con el triunfo de la revolución de Septiembre el año 1868.

Por la democracia venimos luchando nosotros desde hace más de veinte años y aunque ella constituye el *desideratum* de las multitudes españolas en los grandes centros de población, todavía no hemos conseguido arraigarla en las esferas del poder y que el turno pacífico de los partidos se desenvuelva sobre la base de sus universales principios.

Bajo la base de la libertad y de democracia deben ser considerados todos los principios de gobierno y si el que regia los destinos de la Nación no hubiera olvidado que ellas constituyen la médula de los pueblos en los tiempos actuales, no hubiéramos pasado por las vergüenzas de estos últimos días, viendo ultrajada nuestra bandera y menospreciada nuestra dignidad y ofendidas nuestras instituciones seculares, santas y respetables, por las turbas extranjeras, que no supieron distinguir entre el noble, hidalgo y caballeroso pueblo español, y el mundo oficial que nos gobernaba, responsable único de escenas que no supo prever y evitar y que después quiso reprimir bajo el imperio de un estado excepcional que había de atraer hacia nosotros las miradas de todos los pueblos libres.

Libertad y democracia. Ese es el régimen que anhelamos. Esa

la política que defendemos. Por la libertad y por la democracia lucharemos mientras un hálito de vida nos quede, mientras una gota de sangre hierva en nuestras venas.

Los liberales en el poder

El partido conservador; ó más bien dicho, Maura y La Cierva, han caído víctimas de sus desaciertos y de sus desplantes al país.

LA LIBERTAD pues, está de enhorabuena, porque sus ideas y sus principios son puramente democráticos.

El cambio de gobierno ocurrido en Madrid, ha de influir de manera grande en la política y administración de nuestro pueblo.

Por una parte, están los liberales que acaudilla D. Andrés Tarí Sánchez, esperando á ser favorecidos por el inepto exdiputado Sr. Arroyo.

En frente, están los demócratas que dirige D. Alfredo Llopis, esperando las promesas que al pueblo de Elche le han hecho en más de una ocasión hombres de la talla y valía como Canalejas y Francos Rodríguez.

¿Qué pasará? Quienes serán los favorecidos? Y qué le convenirá al pueblo?

Nosotros; en el terreno de la imparcialidad, hemos de manifestar que hoy, y dados los datos que á continuación anotamos, está en alza el papel canalejista; y ahí van las causas que motivan nuestras afirmaciones.

Todos sabemos que en la última etapa liberal, fué diputado por la circunscripción de Alicante el nefasto Arroyo y todos sabemos también, que de cuatro alcaldes que el Gobierno liberal nombró, fueron dos canalejistas.

Por manera, que hoy que el Sr. Arroyo no es diputado y ha perdido por ello toda su preponderancia política; y al ser el ministerio formado por liberales y demócratas y siendo el que por aquí impera hoy de acuerdo con los conservadores y con el mismo Moret el Sr. Canalejas, ¿qué de particular tendría que los gritos, las algaradas y las bravatas

del jueves en la noche, resultaran visiones y desengaños?

Menos que no se vea quien es el personaje político que proponga y consiga el nombramiento de Gobernador de Alicante, es prematuro, y resulta ridículo lo que los liberales hicieron la noche citada.

El pueblo aplaude la sensatez de los demócratas ante los acontecimientos actuales, pues tienen más motivos que los otros para cantar victoria. Pero como los demócratas por su programa dirigido á los illicitanos y por su manera de ser, entienden que encargarse del gobierno de un pueblo no es el ser agraciados por un primer premio de lotería, ó heredar á un tío americano, si no que estiman que gobernar como ellos quieren hacerlo es hacer un sacrificio; esperan con gran meditación la solución de los actuales sucesos; mientras que los que esperan el botín, los muñidores de la res pública, celebran la entrada de Moret con algaradas, bufonadas y truenos.

Para "La Semana,"

Así como de perlas, nos pareció el artículo (bien escrito por cierto) que la *viejecita* «Semana» nos dedica en su número del domingo pasado, en el que nos dice que lo hará solo por una vez, y nosotros así lo creemos; porque para seriedad *La Semana* se pinta sola.

Antes de pasar á recoger los pipitos que desde su *poltrona* presidencial nos envía el redactor jefe del decano de nuestra prensa local, creemos del caso hacer las siguientes afirmaciones.

Dijimos en nuestro primer número que veníamos á defender los intereses del pueblo, y una de las cosas que consideramos necesaria, es arrancar el antifaz que cubre el rostro á *La Semana* y que con el título de independiente ostenta el tarinista semanario.

Deben comprender los señores de la tal publicación, que le hacen poco favor á la fracción política que defienden, queriendo ocultarlo á la faz del pueblo,

pues nosotros consideramos á la fracción tarinista tan digna de tener á *La Semana* como su órgano, igual que pudieran tener también la fracción canalejista, la ganguista, y la gomista á LA LIBERTAD.

¿Qué derecho tiene el semanario de la calle de Sagasta, para engañar á los que como independiente le lean, y negarnos á nosotros tal artimaña?

La redacción de LA LIBERTAD ha copiado de tí vieja gruñona, y mientras no descorras el velo manchado de tu mantilla casi verde por los años declarándote semanario político, nosotros seguiremos con nuestra independencia del mismo color que la tuya, picaronaza.

A contestarte vamos: Escucha, pues lo haremos corto y ceñido.

Como quiera que en la actualidad los únicos que por el pueblo se interesan son los conservadores y demócratas, de ahí el que á tí te parezca que les bombeamos y que censuramos á tus amigos los tarinistas. Ayuden éstos á los demás, y verás como nuestros aplausos llegarán con fuerza hasta los tuyos.

Sabe muy bien el redactor jefe de *La Semana*, que LA LIBERTAD, suponiéndola él de la procedencia que la supone, ha de vivir con más libertad de acción, que el periódico que desde la barrera dirige.

Todo en este mundo tiene su historia querido colega, por eso la tienen como la tengan esos que tú les llamas *liberales históricos* siempre que de ellos hablas sin intención de bombarles, (ni mucho menos.)

El pueblo ha recibido con aplauso las censuras á A. B. C. y al admirable Cacatua, pues estos señores sin intención tampoco de censurar, no decían nada al pueblo de lo que en el Ayuntamiento ocurría.

Venimos también entre otras cosas á probarte con datos, que eres semanario político, y como tenemos pruebas y argumentos de sobra, poco trabajo nos ha de costar conseguirlo.

¡Aquí sí que afirmas con fuerza!

Dices que seguirás siendo lo que fuistes. Ya lo sabemos. ¡Tarinista á macha martillo!

Y concluimos haciéndote saber, que nos consideramos muy

honrados ocupándonos de tí y por eso continuaremos haciéndolo aun que tu no quieras, sin que por ello sintamos rebajamiento alguno, y que nuestros editoriales respetarán á las personas que te inspiran, pues solo pretendemos discutir tus actos y tus obras.

CUENTO

Cuenta la fábula que en aquellos benditos tiempos mitológicos en que los dioses vivían la vida de los hombres y se transformaban en brutos, plantas, fuentes y arroyuelos, cuando no en caudalosos rios, vivía en el Olimpo un tal Sr. Icaro que, por las muestras padecía delirio de grandezas.

Bueno es advertir que es esta dolencia una de las enfermedades que más preevemente atacan el cerebro del hombre, porque siempre es síntoma de una demencia paralítica, es decir, de una degeneración del órgano más debido é importante del vestíbulo que se llama hombre.

Por lo visto, en aquella época hermosa, también adolescían de esta enfermedad aquellos dioses que parecían hombres ó aquellos hombres que parecieron dioses.

Y ahí está el caso del señor Icaro, que no nos dejará mentir.

La verdad es que al Sr. Icaro se le subió la sangre á la cabeza y le dió por eso de los *areoplanos*, é intentó remontarse hasta el Sol, nada menos; que es el *record* más grande de los conocidos.

Y le sucedió lo que á muchos de los que ahora luchan en esta clase de ejercicios.

Es decir, que el Sr. Icaro se estrelló, lo mismo que un par de huevos de los que el más pobre de los estudiantes enguellen con pollo y todo en la más modesta casa de huéspedes de la más pobre patrona de Madrid y sus arrabales.

El Sr. Icaro de nuestro cuento se pegó á los omóplatos unas alas de cera fabricadas por él solo, y ¡claro está! que conforme iba acercándose al astro rey, la cera se fundió, el Sr. Icaro quedó sin alas y allá fué á romperse el esternón sobre los adoquines del Olimpo que aun guardan la mancha del requesón de su cerebro.

Moraleja: hombres hay que escalan las alturas con las alas débiles de su fatuidad; pero el Sol de la justicia funde la cera de sus falsas plumas, y allá van á estrellarse en los adoquines de la realidad.

Y cuanto mayor es la altura á que se elevaron, más grande es el porrazo.

Exposición Regional Valenciana

Muchas son las industrias fruto del trabajo individual que pasan desapercibidas sin que llame la atención á pesar de la habilidad de sus cultivadores, debido unas veces á falta de recursos para dar gran desarrollo y salida á sus productos y otras por falta de conocimientos. A este género pertenece la fabricación de frutas de cera, figuras, flores y otra infinidad de caprichos que están llamando la atención en la Exposición Regional de Valencia, expuestas en la misma por el modesto cuan inteligente industrial D. Pascual Agulló de esta, siendo la admiración de los forasteros que á diario acuden á ojear la diversidad de objetos que el arte ha llevado á aquel recinto apreciando y reconociendo el carácter artístico, gran habilidad y especiales aptitudes por parte de su autor.

Llama mucho la atención las frutas de cera abiertas que ostentan en su interior imágenes y otros adornos en cera, cartón piedra ó barro, como también las cerradas para cestas, fruteros y centros de mesa.

El Sr. Agulló fabrica él mismo los citados objetos con la sola ayuda de herramientas manuales.

Según documentos que tenemos á la vista y que nos ha facilitado el señor Agulló fué designado en fecha 12 de Octubre uno de los miembros que ha de formar el Jurado del grupo á que corresponde.

Nosotros lo celebramos mucho y esperamos que el Sr. Agulló vea recompensados los frutos de laboriosidad y desvelos dando mayor impulso á su fabricación.

BUENA DISPOSICIÓN

Tenemos el gusto de insertar el bando que, aunque con bastante retraso, ha publicado el Sr. Alcalde y que no es de su cosecha puesto que obedece á proposición del primer teniente alcalde D. Joaquín Ruíz, cuyo celo y actividad en el cumplimiento de su deber merecen elogio.

Ahora lo que ha de hacer el señor Ruíz es que se cumpla lo dispuesto con todo rigor, y no lo deje á cargo del Sr. Pomares que ni ha hecho ni hará nada que en beneficio de nuestro pueblo recaiga.

Hasta la hora que escribimos estas líneas el pan se está vendiendo en las mismas condiciones que antes. Fijese el Sr. Ruíz y castigue á los infractores.

«Don Manuel Pomares García
Alcalde Constitucional de esta Ciudad

HAGO SABER: Que el Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada el día 17 de Septiembre último, acordó modificar los artículos 138 y 139 del Bando de policía urbana y rural de 30 de Abril de 1898, que hablan sobre la confección y venta de pan, en la siguiente forma:

«Artículo 138.—En todas las piezas

de pan común que se vendan se pondrá el número de la tahona en que se haya hecho y en guarismos el peso que representa. Para tales efectos se empleará la unidad legal kilogramo y las piezas se subdividirán en cantidad de un kilogramo, medio kilogramo y un cuarto de kilogramo. El pan blanco de candeal se venderá por piezas expresando en gramos el peso que contenga. Se exceptúan de estas disposiciones el pan llamado de lujo, ó sean todas aquellas piezas de peso inferior á 200 gramos.»

«Artículo 139.—No se permitirá en cada pieza de pan más merma por el cocido que la de diez gramos en las de un kilogramo y cinco gramos en las restantes.»

Cuya rectificación se hace saber para conocimiento de los tahoneros y del público en general.

Elche 16 de Octubre de 1909
Manuel Pomares.»

Nuestro futuro alcalde

Con el cambio de política operado en las esferas gubernamentales, se bajan ya por los políticos nombres de concejales para la Alcaldía de Elche. Entre esos nombres nos fijaremos en dos.

Don Tomás Alonso Biasco. Este señor ha desempeñado varias veces tan importante cargo, y aunque no hemos de negar sus condiciones de actividad, celo y buen deseo, ligado tan íntimamente como se halla con su jefe político D. Andrés Tarí, no ha podido desarrollar como él hubiera querido sus proyectos reformistas, y el periodo de su mando se ha caracterizado siempre por su persecución y odio hacia los elementos que figuran en bandos contrarios. Es ya conocido del pueblo y no hemos de añadir más á lo ya dicho.

Don Vicente Sansano Fenoll es otro nombre. Pertenece al partido democrático que acaudilla el Sr. Canalejas. Dicho señor ostenta hace poco tiempo la representación de los demócratas en el Concejo.

Es su candidato para la Alcaldía. Viene á la política animado de inmejorables intenciones en pró del pueblo de Elche. Sus recientes campañas en el Municipio son prueba fehaciente de lo que decimos. Sus condiciones de rectitud, honradez y posición social, son garantía para el desempeño del referido cargo. No dudamos que el pueblo de Elche votará con nosotros, y para su bien deseamos vivamente el triunfo de los demócratas.

Recortamos de «La Voz de Alicante» lo siguiente, que demuestra la buena altura en que se encuentra el Colegio de Nuestra Señora de la Asunción en cuanto á profesorado y demás condiciones para la más completa instrucción escolar.

Colegio de Ntra. Sra. de la Asunción de Elche

Tenemos noticias de que el número de profesores del Colegio de Nuestra Señora de la Asunción que en Elche

dirige nuestro estimado amigo, el licenciado en Filosofía y Letras D. José Pascual Urbán, ha sido en el presente curso aumentado con dos nombres prestigiosos de personas muy entendidas en las materias que se les han confiado.

Esto demuestra dos cosas, que nuestro amigo no omite sacrificio alguno por montar un Establecimiento docente conforme á las modernas exigencias, y que su constante labor se ve coronada por el éxito, puesto que de día en día aumentan sus alumnos.

Así, pues, nos complacemos en publicar el cuadro de profesores de tan acreditado Colegio:

D. José Pascual Urbán, Licenciado en Filosofía y Letras, explica el Castellano, Latín, Preceptiva é Historia Literaria.

D. Leopoldo González Serrano, Licenciado en Filosofía y Letras, tiene á su cargo, la Historia de España y Universal y la Psicología y Lógica.

D. Lorenzo Torres Serrano, Presbítero, está encargado de la Geografía, Francés y la Ética y Derecho.

D. Antonio Pérez, Bachiller, encargado del Algebra y Trigonometría y de la Física y Química.

D. Manuel Pomares é Ibarra, Licenciado en Farmacia, enseña la Historia Natural.

D. José Picó Maciá, Périto Agrícola, explica la Agricultura y Técnica.

D. Manuel Pascual Urbán, Licenciado en Medicina, se halla encargado de la Fisiología é Higiene y la Gimnasia.

D. Joaquín Ruíz Antón, Maestro Superior, explica la Aritmética, Geometría y la Caligrafía.

D. Victoriano Martínez, Maestro Superior, encargado del Dibujo.

D. Eladio Poncé de León, Maestro y Bachiller, encargado de la 1.ª enseñanza.

RETAZOS

Armonías

Entre el Sr. Gasset y los viejos liberales de por acá no son muy cordiales las relaciones, que digamos.

Por lo visto, el Sr. Gasset ha dejado huérfanos á sus amigos los tarinistas, y ahí está su jefe provincial en pleno nanfrago, deseando agarrarse á un clavo ardiendo para conseguir alcanzar el deseado puesto de la diputación provincial.

Dícese que los liberales quieren realizar un acto para exteriorizar sus sentimientos con el político hidráulico.

Lo cual nos obliga á exclamar:

¡Lo que va de ayer á hoy!

Ayer maravilla fui,

y hoy sombra mía no soy.

O lo que es lo mismo:

¡Hoy semos, y mañana estantás!

¡Qué cosas!

Hemos tenido ocasión de leer una carta, que el actual Presidente del Consejo de Ministros, D. Segismundo Moret, dirige á un compinche amigo suyo, Abogado, Diputado Provincial y Jefe del partido liberal en un importante pueblo de esta provincia; dicha

carta es un poema, en ella se reflejan clara y evidentemente, las intenciones del Jefe del partido imperante, pues en uno de sus párrafos, redactado con el estilo elegante, tan proverbial en su autor, dice, que el Sr. Canalejas es el encargado de designar los candidatos que se han de presentar en las elecciones actuales para Diputados provinciales.

¡Qué decepción más terrible para el predicho Diputado provincial! Tan grande, que ha resuelto separarse del Sr. Moret y presentar su candidatura en estas elecciones con el carácter de independiente.

Sr. Tari, cuando las barbas de tu vecino... pues el señor á que aludimos se encuentra en idénticas circunstancias que usted pues como queda dicho, es Jefe del partido liberal en el pueblo de su residencia, (como usted) es Abogado (como usted) y Diputado provincial (como usted) pero con una escepción importantísima, la de ser amigo personal, desde hace muchos años, del Sr. Moret, y usted no puede ostentar este honroso título, por que nos consta que ni una sola vez ha estrechado usted la diestra de su insigne Jefe.

¿Habrá usted recibido, Sr. Tari, otra carta análoga á la que mencionamos?

TRIBUNAL POPULAR

EL TIO PAU Y CHOLIN

Según Chui

—Vinga, anem Cholin preparao tot pera obrir.

—Ya vach tío Pau que estic posant aquí en la entrá el bando que tingué l' amabilitat de durmos el nostre amic don Joaquín

—¿Quin don Joaquín chi?

—El primer teniente alcalde.

—A ¿y que diu exie bando?

Pues diu que tot el pá te que llevar el número de la tahona aon se pasta y que se considerará com a falt de pés al que li falte mes de deu gramos, axió en els pans de dos lliures, en els atres de lliura y de micha, no se admitirá mes merma que la de sinc gramos.

—Be está: ves posant ahí fora tots els bandos y disposiciones del Achuntament, y axina mos alforrarém un muntó treball, ande ya pots obrir que es hora ya.

—Pues hará pasará el arrendaor del atre día que está ahí desde acabar de dinar: Señores se obri el chui: que pase el arrendaor.

—Buenas tío Pau.

—¿Ya estás aquí atra volta? que se te oferix?

—Pues vinc á dirli que seguint el seu consell, men aní el atre día y ensegüía me vach arreglar en un planteret de unes noranta cárregues; y me costá barát, pero may que hu aguera fet: el arrendí el dilluns, el dimats plou, y yo de pór que se me obriren totes, el dimecres les culle, y no encontre qui en vullga una arrova: nada tío Pau, que ya m' escarmentat y no en arrende atre añ.

—Entonces tu fas la de un amic que tinc yo que diu que la mangrana es el *vetull* mes roin que hay, que está loco tot aquell qu' en arrenda, y ell tots els anys siga tart ú enchórn arrenda un planter ú dos.

—Pues te raó exie amic, tío Pau: per lo menos enguañ, vecha voste aon fique yo les mangranes hara,? en Barcelona diuen que no en volen, y als atres punts no se poden enviar porque la tarifa del tren es molt mes cara.

—De tot axió teniu vosatros la culpa, ¿porque no vos reuniu tots els arrendaors, y nomenéu una comisió que vacha á Madrid, y demanéu una tarifa especial pera transportar mangranes, dátils, pélsols y tot lo consernient á la agricultura? com els industrials devien de anár també pera transportar els sens articuls.

—Y no se allí en Madrid qui mos tenía que escoltar á nosatros.

—Com que qui? pues que no tenim allí diputats que están obligáts á escoltarlos y fer lo que en chusticia reclamem? pues entonses pera que els elechim? per ganes no mes de traure al amic de don fulá ó don mengá? Es menester que penseu en lo que interesa á tots y al poble en cheneral.

—Pues mire, vach á proposaro als arrendaors forts y sino enguañ al añ que vé se podría conseguir, porque hara que men recorde exie diputát nou que tenim; el Sr. Francos Rodríguez! al poc temps de exir diputát li esgrigué al president de una sosietat important oferirse pera lo que el necesitaren pero vingué la desgrasia de estar el president malalt, y el vise... fora y segons tinc entés ni siquiera li contestaren donanli els gracias.

—Pues vosatros podrieu hara subsanar exia falta de cortesía y aneu y no sigau tontos que algo alcansaréu.

—Demá mateixa els hu tinc que proponer, y aunque me toque pedre hara en les mangranes vorem si en els dátils meu esquite.

—Mira, sino tens compromís en el alfarrasor veches exie nou que viu prop de els monches que li ha donát son compare l' alternativa.

—Bueno, ya el buscaré, josté hu pase bé.

—Ves con dios home. Que pase el de turno Cholin.

—Hara, entrarán cuatro llauraors que tenen presa

—¿Qué els porta pera aquí?

—Nosatros tío Pau, vam llechir el dumenche el periodie, y vegerem que se quexien porque en el Barrio nou no hay baldoses, y com nosatros tenim cada hu la seua casa venim á dirli que esté; en la seua que la feunova fá dos meses li ha posat baldosa y nosatros sino en posem es porque no mos hu dió l' Alcalde, tots nosatros la posariem pero pera no posarla el vehí no la posem, que mos diga l' Alcalde á tots que les posem y vorá que pronte, pues nosatros reconxiem que fan molta falta allí y axina aunque dexiarem els carros un rato els dumenches de matí cuant venim no donariem pena porque tendríen les baldoses pera pasar les persones, y com els carrers son amples pues tots mos apañariem.

—Está molt bé, Cholin, se encarre-

gará de ferseu present al señor Presidente de la comisió de Ornat que es amic: y no era menester que haguerent vengút hara expresament.

—No señor, nosatros es que han vengut pa les votaes de demá y axina no tenim que madrugar.

—Y se pot saber porquí voten vosatros?

—Si señor, porque nó? nosatros votem per els nous: per els que may mos han engañát, de manera que ya hu sap: nosatros anem per les papeletes á la casa gran del Pont dels Ortisos y á l' atra de la Plasetá de la Mersé si usté en vol alguna nosatros se la du-rem.

—No no, gracias cavallers, que les papeletes que tenim que votar ya les tenim aquí desde fá molt temps.

—Pues mon anem, que no se li olvie á Cholin lo de les baldoses.

—Aneu con dios que no se olviara. Vinga Cholin tanca, y anem á preparar el sopar que, demá hay que madrugar.

—Pues si está ahí el roch exie del sac...

—No no, tanca ensegüía que no entre exie pelma.

—¡Cavallers! el chui s' acabat: hasta el atre disapte,

NOTICIAS

El celo desplegado por el teniente Alcalde D. Serafin Segura en todo lo que á su cargo pertenece es digno de todo aplauso.

Está terminándose la calzada de la carretera que desde la Puerta de Alicante hasta el Puente del Rey hace días se está llevando á efecto.

Estos días hemos visto también la recomposición de calles y plazas que con aplauso del vecindario se está haciendo, procurando el Sr. Segura todo lo posible para evitar en esta época de lluvias el malísimo estado en que se ponen las calles.

Asunto de trascendencia tanta no ha ocupado la atención preferente de ningún Alcalde más que la de D. José Selva, que, de haber sido más prolongada su vida al frente del municipio tenemos la seguridad que hubiera cumplido su plan del completo arreglo de calles y plazas.

Nosotros que solo nos inspiramos en la justicia y en el bien de nuestro pueblo aplaudimos todo aquello que en bien del mismo redunde, y censuraremos todo lo que sea censurable caiga el que caiga.

Hemos tenido ocasión de leer varias cartas que se han cruzado entre D. Arturo Salvetti García de Alicante y D. Francisco Modesto Aznar y Soler de esta, con motivo de unos incidentes surgidos entre D. Diego Torres Pascual, arrendataric del Sr. Salvatti, D. Enrique Díez Blasco, administrador del mismo y el Sr. Aznar, de cuyas cartas se desprende la falta de atención por parte de los citados señores Salvetti y Díez.

No sabemos si el Sr. Aznar se decidirá á publicarlas como nos han asegurado para que cada cual quede en el lugar que le corresponda.

Gracias á la intervención del celoso teniente alcalde D. José Martínez pudo evitarse el lunes por la noche en el Teatro Llorente un gran conflicto.

Según tenemos entendido el señor Boggiero por carecer de los fondos necesarios no pudo atender á los compromisos adquiridos con la música y artistas, por lo que el citado Alcalde trató de intervenir éstos. Le ganó la partida el Sr. Boggiero y resultó que en taquilla no había ni un céntimo, por lo que el Sr. Martínez detuvo al Boggiero en la cárcel hasta otra disposición.

Por si en este Teatro se continua trabajando en Cinematógrafo y puesto que es uno de los tenientes de alcalde que velan y trabajan en pró de todo lo que sea beneficioso para Elche, le hemos también de llamar la atención de lo imposible que es la permanencia en este coliseo, debido al abandono que desde hace tiempo viene notándose por parte de la autoridad. Un griterio ensordecedor de multitud de chiquillos molestan de tal manera que hasta se ha dado el caso de abandonar el local alguno de los asistentes. Y no es el escandalo solamente, si que también las palabras ofensivas á la moral y buenas costumbres que se lanzan sin ningún reparo, y que la autoridad tolera no sin la protesta de los concurrentes.

Confiamos mucho en que el señor Martínez corrija tales abusos propios del Riff.

Tenemos la satisfacción de publicar en las columnas de nuestro humilde semanario una noticia satisfactoria para Elche.

En la actual semana ha principiado el recambio de las lámparas candelas, siendo sustituidas por otras de filamento metálico de gran intensidad, y al final de esta reforma resultará un alumbrado digno de la categoría de nuestro pueblo.

Nuestra felicitación á la dignísima comisión que en el asunto entendió y en particular al Sr. Sansano iniciador de la tal reforma, pues además de tener Elche luz de solá sol tendrá en breve de seguro en tan buenas condiciones como cualquier capital importante.

¿Se habrán quedado ciegos A. B. C. y el admirable Cacatúa?

Estos días ha llegado á nuestras manos una hoja suscrita por D. José Pascual Urbán, partidario de Dios Pátria (sin Rey) llamando á sus paisanos á que lo voten para diputado provincial, y prometiéndonos el soñado Paraíso.

Según nos consta los carlistas no están muy conformes con lo manifestado en la hojita por la eliminación de «Rey» fundándose en que el señor Pascual debe presentarse como candidato tradicionalista y no como de La Defensa Social.

El exceso de original nos impide publicar la sesión del Ayuntamiento, aunque tampoco se trató nada digno de mencionar.

SECCION DE ANUNCIOS

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

DE
Nuestra Señora de la Asunción

Calle del Conde, núm. 3

DIRECTOR
JOSÉ PASCUAL URBAN

Licenciado en Filosofía y Letras

Honorarios:

1.^a enseñanza.—Grados elemental y superior, 3 pesetas.—
Permanencia, 2 idem.
2.^a enseñanza.—Por una asignatura, 10 pesetas.—Por dos
6 más, 20 idem.—Permanencia, 5 idem.

FONDA Y RESTAURANT

DEL

COMERCIO

DE LA

VIUDA DE FRANCISCO ROMÁN

Plaza Mayor y Troneta, 3—ELCHE

Hay carruajes á todos los trenes.



Comisiones, Consignaciones, Tránsitos y Representaciones

J. TEROL ROMERO

DESPACHO: San Fernando, 30—ALICANTE

Para transportes de domicilio á domicilio en BARCELONA:
Sres. DOMENECH Y CERT HERMANOS, Paseo de Colón, 71

LA CONFIANZA
FONDA Y RESTAURANT

— DE —

JOSÉ BERNAD VALERO

Sagasta, 2—ELCHE

Servicio de carruajes á todos los trenes.

DISPONIBLE

Disponible

MATA-LOMBRICES RUIZ

Salva-vidas de la infancia

Medicamento eficaz y heroico contra tan
cruel y molesto padecimiento. De sabor agra-
dable, excita el apetito, regenera y fortalece
á los niños.

Caja, **UNA** peseta

Depósito en Alicante: Farmacia del autor,
Alfonso el Sabio, 1 é Infanta, 35. y en todas
las farmacias de Elche.

Antonio Garcia Soler

San Fernando, 32, dup.

ALICANTE



Consignaciones, Tránsitos,
Fletamentos, Comisiones
Representaciones, Seguros

Para transportes (Sres. BUSANYA Y COMPAÑIA, Plaza Medinaceli, 1
de domicilio á domicilio: / ó á D. ENRIQUE NÚÑEZ, Llauder, 5, BARCELONA
Subdirecciones de las Compañías de Seguros **La Estrella** y **La Mundial**.

Sucursal en ELCHE: **JOSÉ AZNAR AGULLÓ**, San Jaime, n.º 16, 2.º

HIERROS, ACEROS, FERRETERIA Y CARBONES

COMPLETO SURTIDO EN ARTÍCULOS PARA CARRUAJES

Adolfo Fenoll Leiza

ELCHE

Pascual Agulló Beltran

Troneta, 9. ELCHE

GRAN SURTIDO EN EFECTOS FÚNEBRES

Coronas, Pensamientos, Cruces y otros muchos

GRAN ECONOMÍA EN LOS PRECIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

IMPRENTA

— DE —

PEDRO RIZO

Corredera, 1—ELCHE

En este establecimiento se confeccionan cuan-
tos trabajos tipográficos se deseen, con pronti-
tud, esmero y economía.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

DISPONIBLE